



Centro de Estudios Internacionales para el Desarrollo

www.ceid.edu.ar - admin@ceid.edu.ar

Buenos Aires, Argentina

INSTITUCIONALIDAD Y ENERGÍA, TEMAS CENTRALES EN CUMBRE DEL MERCOSUR XLI CUMBRE MERCOSUR

27/06/2011



Tomada de *El País*, Costa Rica¹

Fuente: Carlos Castillos (dpa) | 27/06/2011

Asunción, 27 jun (dpa) - La integración energética y cuestiones institucionales dominarán la XLI Cumbre de Presidentes del Mercosur, que volverá a sesionar mañana y el miércoles, esta vez en Asunción, la capital de Paraguay.

A diferencia de la XXXIX cumbre que se desarrolló el año pasado, en la provincia argentina de San Juan, no se esperan grandes acontecimientos, salvo algunos acuerdos puntuales.

El canciller anfitrión, Jorge Lara Castro, dijo hoy a dpa que "se esperan avances cualitativos", similares a los de la XXXIX Cumbre realizada el año pasado en San Juan, pero de la agenda de temas concretos, poco se sabe.

Durante la habilitación del centro Internacional de Prensa, mientras acompañó al presidente del país, Fernando Lugo, Lara Castro dijo también que "esta cumbre se concreta en un momento decisivo para el avance de la unión" y consideró que "es de vital importancia para el logro de acuerdo con otros bloques similares".

¹ <http://www.elpais.cr/articulos.php?id=48220>

Calificó al Mercosur como un "foro de enorme trascendencia" y un "espacio de concertación que permite ir resolviendo problemas históricos de asimetrías y desigualdades que requieren compromiso de agenda compartida y voluntad de integración".

Abogó por un "fortalecimiento del bloque" por ser "fundamental para actuar en un mundo globalizado y de problemas que afectan a la humanidad en su conjunto".

Los gobiernos de Argentina, Brasil, Paraguay y Uruguay han expresado su interés en profundizar los acuerdos de integración energética y seguir avanzando en la superación de asimetrías económicas.

Los socios de menor volumen y peso como Uruguay y Paraguay siguen quejándose con frecuencia de las dificultades de acceso a los grandes mercados vecinos de Argentina y Brasil y "también en ese terreno se esperan avances" dijo Lara Castro.

Paraguay espera la aprobación de recursos del Fondo de Convergencia (FOCEM) para una serie de obras de infraestructura, y muy poca cosa más.

Todos los presidentes coincidieron, en su momento, que la cumbre del 3 de agosto del 2010, en San Juan, marcó un hito en el proceso de integración que arrancó en 1991 con el Tratado de Asunción.

Se firmó el código aduanero del Mercosur, un "instrumento fundamental" para el perfeccionamiento de la Unión Aduanera, porque establece normas comunes para las operaciones comerciales.

Se aprobaron lineamientos para la eliminación del doble cobro del Arancel Externo Común (AEC) y para la distribución de la renta aduanera, a la vez que se acordaron mecanismos para reducir brechas entre los socios plenos.

Los presidentes volvieron a encontrarse el 17 de diciembre pasado en Foz de Iguazú (Brasil), cumbre que sirvió para despedir al saliente presidente de Brasil Luíz Inácio Lula Da Silva.

Allí se acordó eliminar en diez años las excepciones al Arancel Externo Común (AEC), avanzar hacia un régimen automotor común, crear un sistema de protección de inversiones dentro del bloque e impulsar el libre tránsito de personas y los derechos de los ciudadanos del bloque.

Ahora no se esperan acuerdos de esa trascendencia. Paraguay pasará la presidencia pro t mpore del bloque a Uruguay, que la ejercer  por los pr ximos seis meses desde una posici n cr tica, seg n lo expresado  ltimamente por sus principales voceros de gobierno.

No obstante, el pequeño país sudamericano mantiene una fidelidad total hacia el bloque. "Mientras yo esté sentado como ministro de Exteriores, a Uruguay no le interesa un margen de maniobra para negociar fuera del Mercosur", ha dicho recientemente el canciller, Luis Almagro.

Más allá de las críticas y las desventajas que muchas veces generan roces, Uruguay defiende al Mercosur como el marco para todo acuerdo comercial extra región.

Está confirmada la presencia de los presidentes de Argentina, Cristina Fernández; de Brasil, Dilma Rousseff; de Uruguay, José Mujica, y de Ecuador, Rafael Correa, además de una larga lista de invitados especiales de otras partes del mundo.